

LECTURES SUR LES SOCIÉTÉS DE BIENFAISANCE.

Adressées aux Familles, aux Sociétés, aux Professions, au commerce et à toutes les classes.

PAR LE REDACTEUR DU MONITEUR MENSUEL.

SECONDE LECTURE.

Nous avons parlé précédemment des bienfaits pratiques que procurent les Sociétés de Bienveillance et des éventualités qu'elles sont calculées à rencontrer.

Quoique les Sociétés Bienveillantes aient pour objet d'obvier aux maux qui résultent de la vieillesse, des infirmités et de la mort, leur but principal est de secourir pendant la maladie qui produit nécessairement les autres conséquences.

"The poor man's riches, and the rich man's blessing." Nous n'avons rien d'aussi précieux que la santé, parce que elle seule nous permet de jouir de la vie et de tous les avantages.

Quelques unes de ces sociétés semblent n'avoir pas été moins adonnées aux fêtes et aux réjouissances que quelques uns des clubs modernes. Les membres s'assemblent généralement chaque année pour quelque spectacle. Il y a dans le Livre-rouge un curieux rapport de la fête anniversaire de la société de la sainte-croix à Abington.

Puisque la santé procure le bonheur, puisque elle est le bien le plus précieux que nous ayons, quelle plus grande folie que de la dépenser mal-à-propos comme font des milliers d'hommes.

C'est parce que la santé est un bien précieux, mélangé de souffrances et d'inconvénients qui en troublent la possession, que de tout temps on s'est plus ou moins occupé des moyens de la conserver et depuis un siècle et demi les savants et les hommes philanthropes ont porté leur attention vers les Sociétés Bienveillantes comme étant un moyen efficace de prévenir et de secourir les infortunés qui résultent de la perte de la santé.

Voilà en peu de mots l'histoire des Sociétés de Bienveillance.

Il paraît qu'on a su apprécier les avantages des associations qui se rapprochent par leur nature des sociétés bienfaisantes à une époque déjà fort ancienne et il est plus que probable que des associations ayant pour objet de pourvoir aux besoins d'un petit nombre, par des contributions plus générales, étaient nombreuses avant même la conquête des Normands, en l'année 1066.

En 1825 un comité choisi de la Chambre des Communes fut nommé pour considérer les différentes lois passées en 1793, 1795, 1803, 1809, 1817 et 1819. La première loi passée (en 1793) disait, que la protection et l'encouragement des sociétés de bienveillance dans ce royaume en assurant par des contributions volontaires des fonds suffisants pour la soutien et le support mutuel de leurs membres dans la vieillesse, la maladie et les infirmités est de nature à produire de très bons effets en augmentant le bien-être des individus et en diminuant les charges publiques.

corps de métier, les fraternités, les compagnies étaient instituées par un consentement mutuel d'amis et de voisins, pour nul autre but que de secourir les frères dans le besoin. De pieuses pratiques étaient cependant l'accompagnement obligé de ces institutions. Après la conquête, les corporations furent instituées dans la fin expresso de promouvoir la religion, la charité ou le commerce.

Parmi les ordonnances de la Société de Ste. Catherine à Coventry (fondée sous le règne de Edouard III.) nous trouvons les règlements, cités par Dugdale, qu'il appelle "mémoires" et "caractéristiques du bon gouvernement, de la dévotion de la charité et de la concorde qui existaient dans ce temps-là."

"Si un membre souffre par le feu, l'eau, le vol, ou quelque autre calamité, la société doit lui prêter une somme d'argent, sans intérêt."

"Nul n'est admis, s'il est connu comme felon, homicide, joueur, sorcier, ou hérétique."

"Si un membre se livre à de mauvaises habitudes, il doit être réprimandé, et expulsé, s'il est incorrigible."

"Ceux qui meurent pauvres, sans moyens de se faire enterrer doivent être au frais de la société."

"Les membres ne doivent pas fréquenter les tavernes."

Quelques unes de ces sociétés semblent n'avoir pas été moins adonnées aux fêtes et aux réjouissances que quelques uns des clubs modernes. Les membres s'assemblent généralement chaque année pour quelque spectacle. Il y a dans le Livre-rouge un curieux rapport de la fête anniversaire de la société de la sainte-croix à Abington.

Il est difficile de dire à quelle époque ces sociétés ont été établies telles qu'elles existent aujourd'hui. Leur histoire est probablement demeurée enfouie dans des documents, en leur possession, perdus ou détruits pour la plupart. Cependant il existe encore une société à Londres qui date d'aussi loin que l'année 1715.

Ce fut en 1773 qu'on attira d'abord l'attention de la législature sur la sagesse qu'il y aurait à protéger et à encourager ces institutions, qui ont produit depuis sous leur protection tant de bien à cette classe de la société qui, par bonheur comprend qu'il n'y a pour elle de bien-être durable sans frugalité ni prodigalité. Mr. Dawdeswell, présente une requête à la Chambre des Communes, qui fut supportée par Sir George Saville, Edmund Burke, Dr. Benj. Franklin, Mr. Wedderburn, Solliciteur Général de sa Majesté, et ensuite Lord Loughborough. Cette requête passa à la Chambre des Communes mais fut rejetée à la Chambre des Paires.

En 1825 un comité choisi de la Chambre des Communes fut nommé pour considérer les différentes lois passées en 1793, 1795, 1803, 1809, 1817 et 1819. La première loi passée (en 1793) disait, que la protection et l'encouragement des sociétés de bienveillance dans ce royaume en assurant par des contributions volontaires des fonds suffisants pour la soutien et le support mutuel de leurs membres dans la vieillesse, la maladie et les infirmités est de nature à produire de très bons effets en augmentant le bien-être des individus et en diminuant les charges publiques.

En 1825 un comité choisi de la Chambre des Communes fut nommé pour considérer les différentes lois passées en 1793, 1795, 1803, 1809, 1817 et 1819. La première loi passée (en 1793) disait, que la protection et l'encouragement des sociétés de bienveillance dans ce royaume en assurant par des contributions volontaires des fonds suffisants pour la soutien et le support mutuel de leurs membres dans la vieillesse, la maladie et les infirmités, etc. Puis venaient d'autres détails. Plus tard on 1825 on fit plusieurs amendements de peu

d'importance, et durant cette période pas moins de 9,672 sociétés furent fondées. En 1829 et 1832, un Acte du Parlement fut passé qui confirmait et amendait tous les autres actes de la 10me Geo. IV., cap. 26; Aujourd'hui (1854) tous les actes antérieurs relatifs aux sociétés bienveillantes sont compris en un seul sens sous le règne de sa présente Majesté, la Reine Victoria et connu comme 3 et 4 Vic. c. 43, et 7 et 8 Vic. c. 110. Telle est en peu de mots l'histoire des sociétés modernes et il est bon de faire remarquer que tous les actes cités plus haut ne doivent s'appliquer qu'au royaume uni de la Grande Bretagne et d'Irlande.

Ce sujet a été traité avec soin par beaucoup de nos meilleurs écrivains sur l'Assurance. Nous mentionnerons entre autres, De Parcieux, Ansel, Jones, Museres, Bailey, Milne, John DeWitt, W. Morgan (officier de la Société Equitable d'Assurance de Londres), McCollough, qui démontrent, tous les incalculables avantages qui découlent des sociétés bienveillantes. Et tous ceux qui n'ont de ressources que dans leur état de santé et leur travail doivent sentir le prix de ces sociétés qui les mettent à l'abri de la gêne lorsqu'ils sont malades et gisant sur un lit de douleur.

"Si un membre souffre par le feu, l'eau, le vol, ou quelque autre calamité, la société doit lui prêter une somme d'argent, sans intérêt." "Nul n'est admis, s'il est connu comme felon, homicide, joueur, sorcier, ou hérétique." "Si un membre se livre à de mauvaises habitudes, il doit être réprimandé, et expulsé, s'il est incorrigible." "Ceux qui meurent pauvres, sans moyens de se faire enterrer doivent être au frais de la société." "Les membres ne doivent pas fréquenter les tavernes."

Quelques unes de ces sociétés semblent n'avoir pas été moins adonnées aux fêtes et aux réjouissances que quelques uns des clubs modernes. Les membres s'assemblent généralement chaque année pour quelque spectacle. Il y a dans le Livre-rouge un curieux rapport de la fête anniversaire de la société de la sainte-croix à Abington.

Il est difficile de dire à quelle époque ces sociétés ont été établies telles qu'elles existent aujourd'hui. Leur histoire est probablement demeurée enfouie dans des documents, en leur possession, perdus ou détruits pour la plupart. Cependant il existe encore une société à Londres qui date d'aussi loin que l'année 1715.

Ce fut en 1773 qu'on attira d'abord l'attention de la législature sur la sagesse qu'il y aurait à protéger et à encourager ces institutions, qui ont produit depuis sous leur protection tant de bien à cette classe de la société qui, par bonheur comprend qu'il n'y a pour elle de bien-être durable sans frugalité ni prodigalité. Mr. Dawdeswell, présente une requête à la Chambre des Communes, qui fut supportée par Sir George Saville, Edmund Burke, Dr. Benj. Franklin, Mr. Wedderburn, Solliciteur Général de sa Majesté, et ensuite Lord Loughborough. Cette requête passa à la Chambre des Communes mais fut rejetée à la Chambre des Paires.

En 1825 un comité choisi de la Chambre des Communes fut nommé pour considérer les différentes lois passées en 1793, 1795, 1803, 1809, 1817 et 1819. La première loi passée (en 1793) disait, que la protection et l'encouragement des sociétés de bienveillance dans ce royaume en assurant par des contributions volontaires des fonds suffisants pour la soutien et le support mutuel de leurs membres dans la vieillesse, la maladie et les infirmités est de nature à produire de très bons effets en augmentant le bien-être des individus et en diminuant les charges publiques.

En 1825 un comité choisi de la Chambre des Communes fut nommé pour considérer les différentes lois passées en 1793, 1795, 1803, 1809, 1817 et 1819. La première loi passée (en 1793) disait, que la protection et l'encouragement des sociétés de bienveillance dans ce royaume en assurant par des contributions volontaires des fonds suffisants pour la soutien et le support mutuel de leurs membres dans la vieillesse, la maladie et les infirmités, etc. Puis venaient d'autres détails. Plus tard on 1825 on fit plusieurs amendements de peu

de ceux qui nous sont unis par les liens de la fraternité humaine. Tel est le grand objet des sociétés bienveillantes. Leur puissante influence a été sentie dans toutes les parties du monde civilisé. Lorsque nous regardons autour de nous pour en considérer les heureux effets—lorsque nous voyons l'homme fort que la maladie a renversé pour de ces bénéfices—le pauvre ouvrier abattu par les souffrances et pour ce même fondre reconstitué pour en éprouver un soulagement efficace, nous sommes forcés de dire qu'il n'existe aucune raison de ne s'intéresser à l'une des plus nobles institutions du jour. Nous espérons que celui qui lira ces lectures pensera à la valeur de la société et qu'après une délibération il dira, "moi aussi je vais devenir membre de la société bienveillante."

Nous traiterons dans notre prochaine lecture, des taux, de la théorie des probabilités et de l'intérêt monétaire.

A. J. H. Phillips, Secrétaire.

Secrétaire de la S. B. C.

Monsieur.—Il n'est question ici que de la Société de Bienveillance Canadienne, établie dernièrement à Montréal, dans un but de protection mutuelle, grande et noble pensée, qui fait honneur à ceux qui l'ont conçue et qui trouvera de l'écho dans le cœur chrétien, et compatissant, institution morale et fraternelle, qui semble prendre pour motto, ces paroles du grand maître, entre-aidez vous les uns et les autres. Je peuple applaudit et bénit cette institution et voit avec joie le jour qui l'a vu à ses côtés de Montréal, et le fait marcher sous un drapeau, qui n'a d'autre but que le mal, mais au contraire le repousse avec force, et préche le bien, le beau, et le grand.

Quebec ne demeurera pas en arrière de Montréal, et prouvera à cette dernière que si elle a conçu une noble pensée, elle la capitale, sa sœur est capable de la ressusciter en s'enroblant sous le motto, "Union et fraternité." Que tout homme de bien, d'influence, de religion donne l'exemple, qu'il se rende au No. 7, Rue Edouard, au bureau local, chez Graveley & McKay, Eers, avocats, et agents de la société, et qu'il prenne un certificat qui l'unira comme moi, à cette bienveillante institution.

Montreal, 1re Mars, 1854.

M. le Rédacteur.—Permettez-moi de vous exprimer la satisfaction que j'éprouve des succès rapides de notre philanthropique société.

Trois mois à peine se sont écoulés depuis sa fondation, et déjà la faveur et l'encouragement du public, ont tellement établi sa position, et assuré sa stabilité qu'il n'y a plus de doute sur la réalisation de vos espérances relativement au bien moral et matériel qu'elle devra produire dans tout le pays. Ce succès que vous n'espérez peut-être pas aussitôt, au début d'une association de cette importance, qui exige tant de prudence, d'activité et de travail, ce succès, je me plais à le dire, est dû, principalement, au talent que vous avez montré dans la direction de telles associations aux connaissances spéciales en ce genre, dont vous et le Président, avez fait preuve depuis le commencement des opérations de la société, ainsi qu'à la manière franche et ouverte avec laquelle vous avez offert à la considération et à l'examen d'un public intelligent toutes les particularités, qui se rattachent au fonctionnement de semblables institutions en Europe, en publiant un journal mensuel qui fait honneur à vos sentiments comme à votre habileté. Et il est, en second lieu, au bon sens, à l'esprit d'ordre et d'économie qui distingue la population de ce pays, aussi bien qu'au sentiment de la famille, qui n'est jamais plus fort que chez un peuple qui, comme celui du Canada redoute d'autant plus les privations et la pauvreté qu'il est moins fait à la vue, moins préparé aux épreuves du paupérisme qui rongent les grandes villes et les pays surabondamment peuplés. Continuez, MM., à répandre des idées humanitaires, redoublez de zèle et d'activité pour la propagation et la diffusion de votre œuvre philanthropique, et avant qu'il soit peu de temps, vous aurez obtenu les plus beaux résultats qu'il soit possible d'espérer, vous aurez acquis l'estime la plus méritée et la plus enviable pour celui qui aime son pays et ses semblables, celle d'avoir contribué à la prospérité sociale. Vous rangerez à votre opinion à votre cause, à la cause de l'association, et de la protection mutuelle tous les esprits sérieux, tous les hommes bien-pensants qui l'indifférence et l'égoïsme ne rendent pas sourds à la voix de l'humanité, et aveugles sur les moyens de répandre le bien-être, la prospérité et la civilisation parmi les hommes. Tous les jeunes gens prudents, tous les pères de famille prévoyants fermeront un phalange invincible aux assauts de la fortune si capricieuse, dans les coups qu'elle porte aveuglément de tous côtés. A en juger par la condition présente de la société, ceux même qui par insouciance prévention, au défaut de connaissances positives sur la valeur et le mode de fonctionnement d'une association semblable ou refusés ou négligés de co-opérer avec nous, seront bientôt désireux de faire leur part dans le bien commun en grossissant les rangs de ceux qui

pour leur propre sûreté ou le bien de leurs concitoyens, se sont réunis en association mutuelle afin de prévenir les malheurs en encourageant la moralité, et en adoucissant l'inertie et les angoisses par des éparpillées faites en temps opportun. Je dis plus, connaissant la prospérité constante de ces sociétés en Angleterre et ailleurs depuis plus d'un demi-siècle; ayant puisé dans la lecture d'écrivains habiles et judicieux, la connaissance de la beauté et de la solidité des principes, qui font le succès des opérations de ces sociétés, je regarde comme physiquement impossible la faillite et le découragement d'une telle association en Canada. Avec ces principes, la constitution et les règlements qui dirigent la société Américaine Britannique il me paraît aussi sûr qu'une démonstration mathématique de la distance du soleil à la terre, que la prospérité de la société, et le bien qu'elle doit produire seront en proportion exacte et invariable de l'encouragement du public, de la co-opération et du nombre des associés, et je ne crains pas le blâme ou le désaveu de mes concitoyens en reprochant à ceux qui pourraient la discréditer ou lui refuser un généreux appui de manquer de sentiments patriotiques. Toute folie que soit ma voix je sais qu'elle ne manquera pas l'écho et que l'appel que je fais à l'esprit d'union et de protection de chacun sera entendu de mes compatriotes. Il est vrai que les Canadiens-Français, ont été et seront encore plus lents à profiter des bénéfices et des autres avantages de la société. Mais ce fait prévu d'avance ne tient pas au défaut de prévoyance des Canadiens qui ne le cèdent à aucun autre peuple sous ce rapport, mais bien à leur inexpérience des différents systèmes d'association qui sont connus et mis en pratique depuis longtemps en Europe, et par ceux qui n'en ont pas perdu le souvenir en venant s'établir dans ce pays. Mais les résultats donnent à présumer que cette différence n'existera pas longtemps, et la société ne pourra désirer rien de plus jusqu'à présent si elle n'avait pas rencontré quelques hommes influents qui, tout en recommandant la solidité de ses principes et leur convenance aux besoins généraux ont mieux aimé dire et répéter que la chose ne réussira pas parmi les Canadiens plutôt que de se donner la moindre peine d'assurer les succès. Si leur co-opération n'était pas indispensable elle eût été utile pour donner un plus grand élan à la société, et la moindre faveur que nous puissions demander de ceux-là c'est de peser la valeur et l'importance du sujet; de s'informer du mode d'action, et du fonctionnement de l'institution avant de hasarder une opinion défavorable qui ne serait justifiée qu'autant qu'elle serait fondée. Car si l'homme peut quelquefois rester étranger aux questions qui ne touchent pas immédiatement ses intérêts personnels, il est également vrai qu'il contracte certaines obligations envers ses concitoyens qu'il ne lui est pas permis de négliger, et qu'il ne s'empêche pas en affectant de l'indifférence pour des principes sociaux utiles ou en dépréciant des idées, d'économie, d'industrie, de prévoyance et de moralité, lorsqu'on lui demande de leur donner du poids, et de les faire fructifier dans la direction la plus favorable par l'influence de sa position et de ses talents. Quant à la société Américaine Britannique, considérant les fondements sur lesquels elle s'appuie et les garanties qu'elle offre, je n'hésite pas à dire que, si elle n'avait obtenu qu'un demi-succès la faute eût été, non pas à ceux qui avec des talents et des connaissances précieuses à la bien dériver ont eu l'heureuse idée de l'implanter sur le sol Canadien, mais bien plutôt aux personnes apathiques qui en refusant leur concours lui auraient enlevé la condition la plus essentielle de sa vitalité, l'accroissement en nombre des membres de l'association.

Quoique les Sociétés Bienveillantes aient pour objet d'obvier aux maux qui résultent de la vieillesse, des infirmités et de la mort, leur but principal est de secourir pendant la maladie qui produit nécessairement les autres conséquences. Quoique les Sociétés Bienveillantes aient pour objet d'obvier aux maux qui résultent de la vieillesse, des infirmités et de la mort, leur but principal est de secourir pendant la maladie qui produit nécessairement les autres conséquences.

Montreal, 1re Mars, 1854.

M. le Rédacteur.—Permettez-moi de vous exprimer la satisfaction que j'éprouve des succès rapides de notre philanthropique société.

Trois mois à peine se sont écoulés depuis sa fondation, et déjà la faveur et l'encouragement du public, ont tellement établi sa position, et assuré sa stabilité qu'il n'y a plus de doute sur la réalisation de vos espérances relativement au bien moral et matériel qu'elle devra produire dans tout le pays. Ce succès que vous n'espérez peut-être pas aussitôt, au début d'une association de cette importance, qui exige tant de prudence, d'activité et de travail, ce succès, je me plais à le dire, est dû, principalement, au talent que vous avez montré dans la direction de telles associations aux connaissances spéciales en ce genre, dont vous et le Président, avez fait preuve depuis le commencement des opérations de la société, ainsi qu'à la manière franche et ouverte avec laquelle vous avez offert à la considération et à l'examen d'un public intelligent toutes les particularités, qui se rattachent au fonctionnement de semblables institutions en Europe, en publiant un journal mensuel qui fait honneur à vos sentiments comme à votre habileté. Et il est, en second lieu, au bon sens, à l'esprit d'ordre et d'économie qui distingue la population de ce pays, aussi bien qu'au sentiment de la famille, qui n'est jamais plus fort que chez un peuple qui, comme celui du Canada redoute d'autant plus les privations et la pauvreté qu'il est moins fait à la vue, moins préparé aux épreuves du paupérisme qui rongent les grandes villes et les pays surabondamment peuplés. Continuez, MM., à répandre des idées humanitaires, redoublez de zèle et d'activité pour la propagation et la diffusion de votre œuvre philanthropique, et avant qu'il soit peu de temps, vous aurez obtenu les plus beaux résultats qu'il soit possible d'espérer, vous aurez acquis l'estime la plus méritée et la plus enviable pour celui qui aime son pays et ses semblables, celle d'avoir contribué à la prospérité sociale. Vous rangerez à votre opinion à votre cause, à la cause de l'association, et de la protection mutuelle tous les esprits sérieux, tous les hommes bien-pensants qui l'indifférence et l'égoïsme ne rendent pas sourds à la voix de l'humanité, et aveugles sur les moyens de répandre le bien-être, la prospérité et la civilisation parmi les hommes. Tous les jeunes gens prudents, tous les pères de famille prévoyants fermeront un phalange invincible aux assauts de la fortune si capricieuse, dans les coups qu'elle porte aveuglément de tous côtés. A en juger par la condition présente de la société, ceux même qui par insouciance prévention, au défaut de connaissances positives sur la valeur et le mode de fonctionnement d'une association semblable ou refusés ou négligés de co-opérer avec nous, seront bientôt désireux de faire leur part dans le bien commun en grossissant les rangs de ceux qui

Montreal, 1re Mars, 1854.

M. le Rédacteur.—Permettez-moi de vous exprimer la satisfaction que j'éprouve des succès rapides de notre philanthropique société.

Trois mois à peine se sont écoulés depuis sa fondation, et déjà la faveur et l'encouragement du public, ont tellement établi sa position, et assuré sa stabilité qu'il n'y a plus de doute sur la réalisation de vos espérances relativement au bien moral et matériel qu'elle devra produire dans tout le pays. Ce succès que vous n'espérez peut-être pas aussitôt, au début d'une association de cette importance, qui exige tant de prudence, d'activité et de travail, ce succès, je me plais à le dire, est dû, principalement, au talent que vous avez montré dans la direction de telles associations aux connaissances spéciales en ce genre, dont vous et le Président, avez fait preuve depuis le commencement des opérations de la société, ainsi qu'à la manière franche et ouverte avec laquelle vous avez offert à la considération et à l'examen d'un public intelligent toutes les particularités, qui se rattachent au fonctionnement de semblables institutions en Europe, en publiant un journal mensuel qui fait honneur à vos sentiments comme à votre habileté. Et il est, en second lieu, au bon sens, à l'esprit d'ordre et d'économie qui distingue la population de ce pays, aussi bien qu'au sentiment de la famille, qui n'est jamais plus fort que chez un peuple qui, comme celui du Canada redoute d'autant plus les privations et la pauvreté qu'il est moins fait à la vue, moins préparé aux épreuves du paupérisme qui rongent les grandes villes et les pays surabondamment peuplés. Continuez, MM., à répandre des idées humanitaires, redoublez de zèle et d'activité pour la propagation et la diffusion de votre œuvre philanthropique, et avant qu'il soit peu de temps, vous aurez obtenu les plus beaux résultats qu'il soit possible d'espérer, vous aurez acquis l'estime la plus méritée et la plus enviable pour celui qui aime son pays et ses semblables, celle d'avoir contribué à la prospérité sociale. Vous rangerez à votre opinion à votre cause, à la cause de l'association, et de la protection mutuelle tous les esprits sérieux, tous les hommes bien-pensants qui l'indifférence et l'égoïsme ne rendent pas sourds à la voix de l'humanité, et aveugles sur les moyens de répandre le bien-être, la prospérité et la civilisation parmi les hommes. Tous les jeunes gens prudents, tous les pères de famille prévoyants fermeront un phalange invincible aux assauts de la fortune si capricieuse, dans les coups qu'elle porte aveuglément de tous côtés. A en juger par la condition présente de la société, ceux même qui par insouciance prévention, au défaut de connaissances positives sur la valeur et le mode de fonctionnement d'une association semblable ou refusés ou négligés de co-opérer avec nous, seront bientôt désireux de faire leur part dans le bien commun en grossissant les rangs de ceux qui

les victimes, la plupart des membres si nombreux, en ne sachant point des maux de la société, sont certains de retirer tôt ou tard le fruit de leur prévoyance et de leur économie, et plusieurs au delà de leur contribution, dans un temps nécessaire, dans des jours d'épreuve qui en doublent, qui en décuplent pour eux la valeur. Ceux mêmes en petit nombre, qui seraient assez favorisés du ciel pour ne jamais rien réclamer de la société, seraient certainement de bonnages de leur petit sacrifice par la sécurité d'avoir mis leurs familles à l'abri des coups de sort; et ils trouveraient la récompense de leurs conduites dans le plaisir et la satisfaction d'avoir contribué, sans se nuire, au soulagement des souffrances de leurs semblables. Mais à part ces considérations, et dussions-nous n'avoir jamais besoin des secours de la société, je dis encore que pour les sept-huitième des membres l'argent déposé serait un argent mis à intérêt. En effet, tout tant que nous sommes, quelque soit notre profession ou notre genre d'occupation nous avons intérêt à agrandir le cercle de nos relations sociales afin d'obtenir plus d'encouragement et plus l'emploi. Or on trouverait-on un plus sûr moyen d'augmenter le nombre de nos connaissances et de nos amis qu'en s'aggrégant à une société de protection mutuelle? Où tous les membres doivent bientôt se connaître pour avoir ensemble des rapports de bienveillance? La recommandation que nous recevons de nos associés nous est d'un grand service et vaut bien, sans doute, les dépôts que nous faisons à la caisse de l'association, quand même il ne serait pas prouvé que nous en aurons besoin quelque jour. Au reste combien de fois arrive-t-il, aux gens de toute condition, de faire des dépens inutiles, et mal à propos qu'ils se seraient épargnés s'ils avaient déposé quelques jours avant dans une société bienveillante, l'argent destiné à des plaisirs sans profit et payés souvent beaucoup plus qu'ils ne valent? Tout le monde pourrait faire des commentaires à n'en plus finir sur la vérité pratique de cette remarque et facile la seule raison de parler en faveur de la Société Bienveillante Canadienne que je croirais donner l'avis le plus utile et le plus charitable en recommandant à toutes les jeunes épouses et en particulier à celles des classes ouvrières et industrielles, d'engager leurs maris, de s'y assurer le plus tôt possible, par tous les moyens affectueux dont elles sont capables. La sûreté de leur famille contre les souffrances et la pauvreté, la conduite rangée, économique et morale de leurs époux dépendent peut-être de leur décision à cet égard. Les jeunes gens, encore célibataires ont aussi de puissants motifs de s'y aggrégant afin d'acquies de bonne heure des habitudes, d'ordre, de sagesse et d'économie. Tout le monde, en un mot, doit encourager une association qui promet et garantit d'aussi précieux résultats, et ne pas oublier que nous sommes tous intéressés directement ou indirectement, à son extension la plus générale, à son succès le plus complet. Nous pouvons dès aujourd'hui anticiper le plus grand bien social de l'influence de notre société et comme je ne mets pas en doute l'esprit de prévoyance et le sentiment d'amour de la famille de la population Canadienne-Française, j'ai la conviction d'en voir un grand nombre se ranger sous le bannier protectrice de l'institution.

UN MEMBRE DE LA S. B. A. B.

La Société de Bienveillance Canadienne a été fondée le 1er Mars 1854. Elle a pour but de protéger et d'encourager les sociétés de bienveillance existantes, et de fonder de nouvelles. Elle a pour organe un journal mensuel intitulé "The Monthly Monitor". Elle a pour siège social à Montréal, chez M. McKay, Eers, avocats.

Montreal, 1re Mars, 1854.

M. le Rédacteur.—Permettez-moi de vous exprimer la satisfaction que j'éprouve des succès rapides de notre philanthropique société.

Trois mois à peine se sont écoulés depuis sa fondation, et déjà la faveur et l'encouragement du public, ont tellement établi sa position, et assuré sa stabilité qu'il n'y a plus de doute sur la réalisation de vos espérances relativement au bien moral et matériel qu'elle devra produire dans tout le pays. Ce succès que vous n'espérez peut-être pas aussitôt, au début d'une association de cette importance, qui exige tant de prudence, d'activité et de travail, ce succès, je me plais à le dire, est dû, principalement, au talent que vous avez montré dans la direction de telles associations aux connaissances spéciales en ce genre, dont vous et le Président, avez fait preuve depuis le commencement des opérations de la société, ainsi qu'à la manière franche et ouverte avec laquelle vous avez offert à la considération et à l'examen d'un public intelligent toutes les particularités, qui se rattachent au fonctionnement de semblables institutions en Europe, en publiant un journal mensuel qui fait honneur à vos sentiments comme à votre habileté. Et il est, en second lieu, au bon sens, à l'esprit d'ordre et d'économie qui distingue la population de ce pays, aussi bien qu'au sentiment de la famille, qui n'est jamais plus fort que chez un peuple qui, comme celui du Canada redoute d'autant plus les privations et la pauvreté qu'il est moins fait à la vue, moins préparé aux épreuves du paupérisme qui rongent les grandes villes et les pays surabondamment peuplés. Continuez, MM., à répandre des idées humanitaires, redoublez de zèle et d'activité pour la propagation et la diffusion de votre œuvre philanthropique, et avant qu'il soit peu de temps, vous aurez obtenu les plus beaux résultats qu'il soit possible d'espérer, vous aurez acquis l'estime la plus méritée et la plus enviable pour celui qui aime son pays et ses semblables, celle d'avoir contribué à la prospérité sociale. Vous rangerez à votre opinion à votre cause, à la cause de l'association, et de la protection mutuelle tous les esprits sérieux, tous les hommes bien-pensants qui l'indifférence et l'égoïsme ne rendent pas sourds à la voix de l'humanité, et aveugles sur les moyens de répandre le bien-être, la prospérité et la civilisation parmi les hommes. Tous les jeunes gens prudents, tous les pères de famille prévoyants fermeront un phalange invincible aux assauts de la fortune si capricieuse, dans les coups qu'elle porte aveuglément de tous côtés. A en juger par la condition présente de la société, ceux même qui par insouciance prévention, au défaut de connaissances positives sur la valeur et le mode de fonctionnement d'une association semblable ou refusés ou négligés de co-opérer avec nous, seront bientôt désireux de faire leur part dans le bien commun en grossissant les rangs de ceux qui

Montreal, 1re Mars, 1854.